
 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 

 
Österreichischer Alpenverein - Sektion Mödling 

 
26. November 2018 ab 18.30 Uhr 

  
Vorstandsvorsitzender Matthias Merz und PR-Referentin Elisabeth Bachner eröffnen die 
Jahreshauptversammlung und begrüßen die anwesenden Ehrengäste und Mitglieder. 
  
Vizebürgermeister Gerhard Wannenmacher überbringt Grußworte und bedankt sich im Namen der 
Stadtgemeinde Mödling für die Arbeit der Sektion. 
  
Die vorgeschlagene Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
  
Es wird darauf verzichtet, das Protokoll der vergangenen Jahreshauptversammlung zu verlesen. Das Protokoll 
liegt zur Einsichtnahme auf. Die Protokollprüfer Magdalena Derkits und Roswitha Jung werden einstimmig 
angenommen. 
  
Für die im Vorjahr verstorbenen Mitglieder wird eine Gedenkminute abgehalten. 
 
Es folgt der Hinweis lt. DSGVO, dass im Rahmen der Veranstaltung Fotos gemacht werden und diese 
vereinsintern für Zeitung, Website, usw. verwendet werden können. 
 
  
Bericht des Vorstandes 

  
Vorstandsvorsitzender Matthias Merz präsentiert die aktuellen Mitgliederzahlen. Die Sektion zählt derzeit 2.482 
Mitglieder und ist derzeit die viertstärkste Sektion in Niederösterreich. Im vergangen Jahr sind 84 Mitglieder neu 
hinzugekommen, das ist ein Plus von 3,5% zum Vorjahr. Auch im Alpenverein Niederösterreich als auch 
österreichweit sind die Mitgliederzahlen um 4,3 bzw. 4,5% gestiegen.  
 
Er berichtet über den ehrenamtlichen Einsatz der 46 Teammitglieder, die rund 6.600 Stunden im Jahr für die 
Sektion aufgewendet haben. Das entspricht rund 4 Vollzeitbeschäftigen und diese Arbeitsleistung entspricht 
einem Wert von rund € 153.000,- . Er bedankt sich bei allen Teammitgliedern herzlich für die geleistete Arbeit. 
  
Bericht Alpenvereinsjugend 

  
Gerlinde Koll informiert über das Angebot der Alpenvereinsjugend der Sektion Mödling. Das Jugendteam besteht 
derzeit aus 11 Mitgliedern und 2017 fanden 24 Veranstaltungen mit 312 Teilnehmern statt. 
  
Im Rahmen des Gesundheitstages der Stadtgemeinde Mödling hat die Sektion wieder den Kletterturm organisiert. 
Im Rahmen eines Ausfluges zur Mödlinger Hütte wurde für das Projekt „Vielfalt bewegt“ Beobachtungen von 
Tieren und Pflanzen durchgeführt. 
 
Gerhard Wannenmacher 
Basierend auf freiwilliger Tätigkeit, herzlichen Dank, Alles Gute für die kommenden Bergtouren 
  
Bericht Alpin-Team 

  
Barbara Funk präsentiert die Statistik der Aktivitäten im vergangen Jahr. Es wurden 69 Veranstaltungen mit 589  
Teilnehmern durchgeführt, bei denen der Schwerpunkt bei Wanderungen lag. Simone Findeis unterstützt das 
Alpinteam im Bereich Sportklettern. Neue Disziplinen sind Mountainbike und Hochtouren. 
  
Simone Findeis informiert über das Kletterangebot der Sektion im kommenden Jahr (Gesundheitsklettern, 
Kletterscheine, div. Angebote für Kinder) sowie über neues Infomaterial des Alpenvereins zum Mountainbiken. 
MTB AV steht für MB. Wanderwege nur geöffnet wenn Grundbesitzer zustimmt. Sonst nur Forststrasse. 
MTB Booklet und Cardfolder in der Geschäftsstelle 
Frage: Situation in Mödling?  
Vizebürgermeister: Projekt Wienerwaldtourismus soll die Situation besser regeln. An sich ist nur die Anninger- 
Forststrasse geöffnet.  
Ziel: Anningerforststrasse nur mehr bergauf freigegeben – bergab dann eigene Strecken (unter anderem die alte 
Rodelstrecke) 
Diskussion  
Wege werden ausgeschildert / unterschiedliche Schwierigkeitsgrade  
Versuch soll Sicherheit stärken 
Politik gefordert  
  
  



 

 

Bericht Ausrüstungsreferat 

  
Richard Schwarz und Barbara Funk berichten über das Leihmaterial und die damit verbundenen Einnahmen und 
Ausgaben. Das Angebot wird gut angenommen. Neu im Verleih finden sich nun Kletterschuhe in verschiedenen 
Größen, Damen- und Kinderschneeschuhe sowie die Zeitschriften „Analyse Berg“ sowie „Berg und Steigen“. 
 
Bericht Naturschutz 

 
Simone Findeis informiert zu aktuellen Naturschutzthemen – Sanfter Tourismus & Mobilität, Projekt „Vielfalt 
bewegt“, Handbuch für Saubere Berge liegt auf 
2 Damen von der Boku unterstützend tätig 
Ziele für nachhaltige Entwicklung 
 
 
  
Bericht Hütten und Wege 

  
Hubert Janku berichtet über aktuelle Themen rund um die Mödlinger Hütte und bedankt sich beim Wege-Team 
rund um Bernhard Hager für die geleistete Arbeit. 
 

- Seminarraum neu 13.000 Euro 
- Matratzenlager renoviert zum Familienzimmer 10.000 Euro , Förderung aus Innsbruck 
- 38 Zimmerplätze; 30 Matratzenbetten; 8 Notbetten 
- Durch Umbau- Alt und Neubau Kat 1 Hütte Gasträume sollen so bleiben wie sie sind 
- Herbst Zufahrtsstrasse stark beschädigt – 10.000 Euro Investition 40% vom Katastrophenfond des AV 
- 2019 weniger ausgeben; Ausnahme 

o Zaun aufgrund der Sicherheit 
o Gasherd und im  
o Altbereich der Hütte Matratzen austauschen 
o Laptop auf der Hütte für die Wirtsleute 
o Neue Homepage 

- Frage 10.000 Euro für die Ausgaben  
Budget wurde einstimmig angenommen 

- Jochen Schweitzer Erlebnistouren – haben sich mit MyDays zusammengetan. Potential um 100% zu 
steigern 

- Keine Versorgungsmöglichkeit mit der Schneeraupe mehr – Pächtersache 
- Bergferien immer teurer – Ranger zu kostenintensiv d.h. Bergferien werden weiter angeboten aber mit 

erhöhten Preisen 
 
 

Wegebau 
- Flitzenschlucht: Weg gesperrt 
- Wegebaugruppe (Vortrag im Anschluss) 
- 2019 hüttennahe Wege renovieren (5 bis 6 Wege) Investition 10.000 Euro mit 40% Förderung aus 

Innsbruck  
Frage: 10.000 Euro für die Ausgaben?  
Budget wurde einstimmig angenommen 

- Bernhard Hager hat begutachtet – etwa 70 neue Tafeln notwendig 
- Tafeln 8000 Euro 

4000 Lohnkosten 
- 2000 Fahrkosten 

Summe 14.000 Euro 
Frage: 14.000 Euro für die Ausgaben  
Budget wurde einstimmig angenommen 

- Bitte um freiwillige Helfer Meldung bei Bernhard Hager 06505253502 
 
Zusatz von Karl Jung – Seminarraum wurde Hubert Janku Zimmer benannt 

  
  



 

 

Bericht des Finanzreferenten und Rechnungsabschluss 2017 

  
Karl Jung präsentiert den Rechnungsabschluss 2017 sowie eine Übersicht der Einnahmen und Ausgaben der 
letzten 4 Jahre. 2017 konnte mit einem Überschuss von € 36.163,68 abgeschlossen werden. 
 
Weiters berichtet er über das Budget 2019 und ersucht um dessen Genehmigung, die einstimmig erteilt wird. 
  
Bericht der Rechnungsprüfer 

  
Andreas Drucker bestätigt den Rechnungsabschluss, den er gemeinsam mit Elmar Blaschek  geprüft hat. Er stellt 
den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
  
Änderungswahl im Vorstand 

  
Simone Findeis als 2. Vorsitzende-Stv., Alexandra Heilinger als Schriftführerin-Stv., Gerlinde Koll als 
Jugendleiterin  werden einstimmig in den Vorstand gewählt. 
  
Ehrungen 

  
25 jährige Mitgliedschaften 
40 jährige Mitgliedschaften -  
50 jährige Mitgliedschaften 
60 jährige Mitgliedschaften -  
Langjährige Mitglieder werden geehrt. Besonders hervorzuheben sind die beiden 70jährigen Mitgliedschaften von 
Dr. Brigitte Mayerhofer und Adelheid Wolf. 
  
Allfälliges 

  
Am 26.01.2019 findet ein Bildervortrag „Kuba mit dem Rad“ in der Geschäftsstelle statt. 
 
Für die Geschäftsstelle wird ab März 2019 ein Mitarbeiter gesucht. 
Nähere Beschreibung; 14 Euro / Std; Bewerbungen und Empfehlungen erbeten 
 
Es wurden keine Ergänzungen gewünscht. 
 
Hiermit ist der offizielle Teil beendet und die Multimedia-Präsentationen starten. 
  
  
  
Vorstandsvorsitzender: Matthias Merz 
  
  
  
  
Schriftführer-Stv.:  Alexandra Heilinger 
  
  
  
  
Protokollprüfer: 
  
  
  
  
Protokollprüfer: 

 


